



A0245

05/06/1997

## **DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, EN EL DÍA MUNDIAL DEL MEDIO AMBIENTE**

Madrid, 05-06-97

Muy buenas tardes a todos. Yo lo primero que quiero decirles es que tampoco yo, como el Premio Nacional de Medio Ambiente en persona física, no les voy a entretener tampoco demasiado; les voy a entretener más bien poco, entre otras cosas, porque tengo mucho interés en ver con todos ustedes la exposición "Por la vida en la tierra", que es el lema del Día Mundial de Medio Ambiente, que nos aguarda ahí detrás y que tengo mucho interés en conocer.

Yo sí quiero felicitarles a todos los premiados; felicitarles y animarles en su tarea. Sin duda, estos premios son justa recompensa a sus muchos méritos y deseo que sepan que, desde el punto de vista del Gobierno, de la Administración, y yo creo que también de la sociedad española, su tarea es reconocida, su tarea es apreciada, su trabajo es respaldado.

En consecuencia, como todos en nuestro trabajo tenemos a veces cierta sensación, a veces, de soledad; a veces, incluso, de desamparo; por lo menos, deseo que ustedes no la tengan y que, por lo tanto, todo el trabajo que han hecho, bien en la tarea de investigación, bien en la tarea de protección, en el campo educativo, en el campo de la movilización social, de los medios de comunicación, naturalmente sientan que la sociedad española, que las Administraciones, que el Gobierno, empuja en esa dirección, que yo creo que es una dirección positiva, constructiva, activa, por el desarrollo del medio ambiente y la protección del medio ambiente en España y, por lo tanto, también por la aportación española a las políticas generales medioambientales.

Yo les quiero decir que les animo a eso, como animo también a todas las organizaciones que se dedican a ello; como deseo que, desde la experiencia nueva del Ministerio de Medio Ambiente... Que les tengo que decir que no fue una puesta en marcha, una experiencia, fácil. Es una decisión muy personal mía la decisión de formar el Ministerio de Medio Ambiente, y les digo que no fue fácil porque había gente que se oponía a ello. Pero esas resistencias se vencieron.

Espero, por lo tanto, seguir venciendo otras resistencias que se puedan provocar o prolongar en el tema del medio ambiente. Pero éstas se vencieron y creo que es un paso muy importante. Creo que es un paso muy importante que yo desearía que no tuviese marcha atrás. Es decir, a partir de este momento, yo creo que las nuevas responsabilidades de un Ministerio de Medio Ambiente en la Administración, la colaboración con las Comunidades Autónomas, la colaboración con las Corporaciones Locales, los programas conjuntos, la cooperación internacional, la cooperación con las organizaciones ecologistas, etc., etc., sirvan justamente para eso: para aumentar todo eso

que ha dicho la Ministra de la conciencia, el cuidado, la protección, el desarrollo y la educación en materia medioambiental.

Animo, por lo tanto, a todos: animo al Ministerio, animo a las Comunidades Autónomas, animo a las Corporaciones Locales, animo a los ecologistas, a ustedes en su tarea, animo también a la oposición, animo a todos. A la oposición no hace falta animarla mucho; pero también la animo esta tarde.

En Medio Ambiente sabemos que tenemos muchos problemas, sabemos que podemos hacer un esfuerzo y sabemos que se van a producir desencuentros; es decir, que debe uno pelear y decir "yo no estoy de acuerdo...". Pero hay un camino abierto, en el cual a algunos les gustará llegar más deprisa, a otros más despacio; pero el camino yo creo que en España está razonablemente abierto en materia de una política medioambiental cada vez más intensa y, por lo tanto, cada vez más respetuosa de lo que debe ser un patrimonio común que debemos tener la obligación de preservar.

Espero que esta presencia mía aquí pueda servir también como elemento motivador de acciones positivas y, en todo caso, espero prolongarla en el futuro, porque tengo previsto ir, a finales de este mes de junio, creo que los días 23 y 24, a Nueva York a la Asamblea extraordinaria de las Naciones Unidas sobre temas medioambientales, que revisará, al menos, una parte de las conclusiones de la Conferencia de Río y en la que se va a producir, yo creo, una concentración muy importante de Jefes de Estado y de Gobierno.

Sin duda, va a servir para motivar más, en muchos países desarrollados o en vías de desarrollo, donde todos tenemos problemas medioambientales, unos por unas razones y otros por razones distintas, efectivamente, para tener un cuidado, una conciencia, mundial, internacional, cada vez más intensa en Medio Ambiente.

No les quiero entretener más. Darles sinceramente la enhorabuena y darles las gracias a todos por su presencia; pedir la colaboración de todos en este esfuerzo, que dure mucho tiempo, desde la Administración por el Medio Ambiente y, naturalmente, desear que la exposición "Por la vida en la Tierra" sea, al menos, tan grata y tan cordial como ha sido este acto de entrega de los Premios Nacionales de Medio Ambiente.